

Protokoll der Konstituierenden Sitzung vom 19.05.2025



Der Wahlleiter Christian Döhmen eröffnet die Sitzung um 17:04 Uhr.
Jule Siebers führt das Protokoll. Anwesend sind bei Beginn 21 Personen,
bei Schließung der Sitzung 15 Personen.

I. Beschluss der Tagesordnung

- Der Tagesordnung werden die Themen JPA, BGB-Übung und Stimmzettelvernichtung unter „Sonstiges“ zugefügt.

II. Freisemesterregelung

- Christian Döhmen berichtet. Es besteht die Möglichkeit, sich die Arbeit in der Fachschaft als Freisemester anrechnen zu lassen.
- Dazu muss ein Antrag und eine ausreichende Begründung gestellt werden. Beides muss dann beim Vorsitz eingereicht werden.
- Ist dies gewünscht, soll während der Amtszeit Protokoll über die jeweiligen Tätigkeiten geführt werden.

III. Vorstellung der verschiedenen Ressorts

- Eine Übersicht über die verschiedenen Ressorts ist bereits bei der Wahl-Vollversammlung vermittelt worden.
- Die Grundvoraussetzung ist ein Vorstand, bestehend aus Vorsitz, Verwaltung und Finanzen; die restliche Gestaltung der Ressorts ist frei.

IV. Wahl der Ämter

1. Vorstand

a) Vorsitz

- Vorschlag: Amy Wojahn
 - *Einstimmig angenommen*
- Vorschlag: Lukas Rütten
 - *Einstimmig angenommen*

➔ **Amy Wojahn & Lukas Rütten**

b) Finanzen

- Vorschlag: Berna Demircan
 - *Einstimmig angenommen*
- Vorschlag: Luis Rückert
 - *Einstimmig angenommen*

➔ **Berna Demircan & Luis Rückert**

c) Verwaltung & Kommunikation

- Vorschlag: Sonja Ochotta

Jule Siebers

Verwaltung & Kommunikation
Telefon: +49 211 81-11411
E-Mail:
jule.siebers@hhu.de

Luca Bruni

Stellv. Verwaltung &
Kommunikation
Telefon: +49 211 81-11411
E-Mail:
luca.bruni@hhu.de

Düsseldorf, den 19.05.2025

Fachschaftsrat Jura HHU
40225 Düsseldorf

Sie finden uns im Juridicum I
Gebäude 24.91
Ebene 00 Raum 72

Telefon +49 211 81-11411
Telefax +49 211 81-11459

E-Mail: fsrjura@hhu.de

- 4 Stimmen
 - Vorschlag: Jule Siebers
 - 17 Stimmen
 - Vorschlag: Luca Bruni
 - 15 Stimmen
 - Vorschlag: Timo Spiwoks
 - 6 Stimmen
- **Jule Siebers & Luca Bruni**

2. Sonstige Ämter

a) Änderungsvorschläge hinsichtlich des Ressorts Soziales und ESAG

- Es besteht die Überlegung, die Ressorts Soziales und ESAG wieder zusammen zu legen.
 - Klara Stender schlägt aufgrund der Erfahrungen des letzten Jahres vor, Soziales und ESAG weiterhin zu trennen.
 - Yoice Widnicki fügt hinzu, dass die Planung der ESAG viel Zeit und Kapazitäten in Anspruch nehmen und die anderen sozialen Veranstaltungen, welche geplant werden müssen, unter einem Zusammenlegen der beiden Ressorts leiden würden.
- Die Ressorts bestehen weiterhin getrennt voneinander.

b) Einführung eines neuen Postens zur Planung der Teilnahme an ChampionsTrophy (CT)

- Anastasia Müller und Charlotta Küppers schlagen vor, die Teilnahme an der ChampionsTrophy zu planen.
 - Charlotta Küppers berichtet. Die Champions Trophy (CT) ist eine Veranstaltung, bei welcher verschiedene Universitäten zusammenkommen und in Sportwettkämpfen gegeneinander antreten (organisiert durch die Bucerius Law School). Für die Teilnahme muss ein Ticket gekauft werden (ca. 120€), in diesem sind Dinge wie Unterkunft oder Hin- und Abreise jedoch noch nicht enthalten.
- Jil Voß äußert Bedenken hinsichtlich finanzieller Aspekte und der Bekanntheit / des Teilnahmeinteresses unter den Studierenden.
 - Charlotta Küppers hält diesem entgegen, dass die Möglichkeit des Austausches mit der FS Bonn bestünde, um mangelnde Erfahrung zu überwinden. Weiter könne man auf unserem Instagram-Account über die CT informieren.
 - Yoice Widnicki erwidert hinsichtlich des finanziellen Aspektes, dass die Möglichkeit der Sponsoren-Suche bestünde, damit die Studierenden nicht den vollständigen Preis übernehmen müssen.
- Jule Scheffer schlägt vor, dass die Planung durch Studierende außerhalb des Rats unterstützt werden könne, ähnlich wie die Aufgabe der Mentoren während der ESAG-Planung.
 - Der Vorschlag trifft auf Zustimmung.
- Anton Dierkes wirft die Frage auf, inwiefern die Teilnahme bei der CT mit dem Dekanat abgesprochen werden muss.

→ **Die Abstimmung über die endgültige Planungsbereitschaft der Teilnahme an der CT durch die FS sowie eines neuen Postens dafür wird vertagt.**

c) Wahl der sonstigen Ressorts

aa) Akademische Veranstaltungen

Vergabe von 3 Posten (keine Änderung)

- Vorschlag: Ulrike Scheurle
 - 18 Stimmen
- Vorschlag: Melissa Urban
 - 18 Stimmen
- Vorschlag: Sonja Ochotta
 - 3 Stimmen
- Vorschlag: Hao La
 - 12 Stimmen
- Vorschlag: Timo Spiwoks
 - 9 Stimmen

➔ **Ulrike Scheurle, Melissa Urban & Hao La**

bb) Studium, Lehre und Vernetzung

Vergabe von 2 Posten (keine Änderung)

- Vorschlag: Anastasia Müller
 - 18 Stimmen
- Vorschlag: Charlotta Küppers
 - 16 Stimmen
- Vorschlag: Sonja Ochotta
 - 1 Stimme
- Vorschlag: Malte Basten
 - 3 Stimmen

➔ **Anastasia Müller & Charlotta Küppers**

cc) Soziales

Abstimmung über die Vergabe von 3 Posten ➔ einstimmig angenommen

- Vorschlag: Anton Dierkes
 - Einstimmig angenommen
- Vorschlag: Malte Basten
 - Einstimmig angenommen
- Vorschlag: Timo Spiwoks
 - Einstimmig angenommen

➔ **Anton Dierkes, Malte Basten & Timo Spiwoks**

dd) Social Media

Vergabe von 2 Posten (keine Änderung)

- Vorschlag: Leticia Braun
 - 13 Stimmen
- Vorschlag: Yoice Widnicki
 - 7 Stimmen
- Vorschlag: Klara Stender
 - 8 Stimmen
- Vorschlag: Sonja Ochotta
 - 3 Stimmen
- Vorschlag: Jil Voß
 - 11 Stimmen

➔ **Leticia Braun & Jil Voß**

ee) ESAG

Abstimmung über die Vergabe von 2 Posten ➔ einstimmig angenommen

- Vorschlag: Jule Scheffer
 - Einstimmig angenommen

- Vorschlag: Sonja Ochotta
 - *Einstimmig angenommen*

→ **Jule Scheffer & Sonja Ochotta**

ff) IT

Vergabe von einem Posten (keine Änderung)

- Vorschlag: Lucas Wißmann
 - *Einstimmig angenommen*

→ **Lucas Wißmann**

gg) Sponsoring

Abstimmung über die Vergabe von 2 Posten → einstimmig angenommen

- Vorschlag: Yoice Widnicki
 - *Einstimmig angenommen*
- Vorschlag: Klara Stender
 - *Einstimmig angenommen*

→ **Yoice Widnicki & Klara Stender**

V. Besetzung der sonstigen Posten und Gremien

1. Vertrauensperson

- Vorschlag: Amy Wojahn
 - *9 Stimmen*
- Vorschlag: Leticia Braun
 - *3 Stimmen*
- Vorschlag: Jil Voß
 - *9 Stimmen*
- Vorschlag: Luca Bruni
 - *13 Stimmen*
- Vorschlag: Timo Spiwoks
 - *8 Stimmen*

→ Amy Wojahn überlässt Jil Voß den Posten

→ **Jil Voß & Luca Bruni**

2. FSVK

- Vorschlag: Lucas Wißmann als Hauptverantwortlicher
- Vorschlag: Sonja Ochotta als Stellvertreterin
 - *Einstimmig angenommen*

3. Raumbeauftragter

- Vorschlag: Luca Bruni
 - *Einstimmig angenommen*

4. Schlüsselbeauftragte

- Vorschlag: Amy Wojahn
- Vorschlag: Lukas Rütten
 - *Einstimmig angenommen*

5. Gremien

a) Prüfungsausschuss

- Vorschlag: Lukas Rütten als Hauptverantwortlicher
- Vorschlag: Hao La & Jil Voß als Stellvertretung
 - *Einstimmig angenommen*

b) QVM

- Vorschlag: Ulrike Scheurle, Melissa Urban, Anton Dierkes & Timo Spiwoks als Hauptverantwortliche

- Vorschlag: Jule Scheffer, Yoice Widnicki, Berna Demircan & Lucas Wißmann als Vertretung
 - *Einstimmig angenommen*

c) Studienbeirat

- Vorschlag: Anastasia Müller, Amy Wojahn & Charlotta Küppers als Hauptverantwortliche
- Vorschlag: Klara Stender, Anton Dierkes & Luis Rückert als Vertretung
 - *Einstimmig angenommen*

VI. Sonstiges

1. Sprechstunden

- Sprechstunde findet jede Woche Dienstag, Mittwoch & Donnerstag von 12:15 Uhr bis 13:15 Uhr in Raum 00.72 statt.
- Es wird eine Einführung in die Sprechstunde für alle neuen Ratsmitglieder*innen stattfinden.
- Luca Bruni fertigt einen Sprechstundenplan an.
- Lucas Wißmann erklärt sich bereit, einen Tag in der Woche fest zu übernehmen.

2. Übergabe

- Die Übergabe geschieht durch eigenständiges in Verbindung setzen mit dem jeweils alten Ressort. Es stehen Leitfäden zur Verfügung, an denen sich orientiert werden kann.

3. Übergabefahrt

- Amy Wojahn schlägt vor, mit der Fachschaft an einem Wochenende wegzufahren; der Vorschlag trifft auf Zustimmung.
- Amy Wojahn und Lukas Rütten erklären sich zur genaueren Planung bereit.

4. Künftiger Sitzungstag

- Es findet eine Umfrage in der WhatsApp-Gruppe hinsichtlich des neuen Sitzungstags statt; der Mittwoch gewinnt.
- ➔ Die Sitzung findet folglich jeden zweiten Mittwoch um 18:30 Uhr statt.

5. BGB-Übung

- Es gibt wiederholt sehr hohe Durchfallquoten in der Zivilrechtsübung, welche z.T. das Verschieben des Studienverlaufs als Folge hat. Es wird überlegt, das Gespräch mit dem jeweiligen Professor zu suchen.
- Abstimmung über ein offizielles Gespräch mit dem Professor
 - 15 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 1 Enthaltung
- ➔ Das Gespräch wird gesucht.

6. JPA

- Jil Voß berichtet. In den vergangenen Monaten sind zahlreiche Examenskandidaten in einen späteren Monat geschoben worden. Das Schieben nehme mittlerweile Überhand und mache es den Studierenden schwer. Eine Überlastung des JPAs darf die Studierenden nicht übermäßig treffen. Es bestehe die Möglichkeit, sich beim JPA zu melden und auf die Problematik aufmerksam zu machen. Die Studierendenschaft sollte dabei durch die Fachschaft geschlossen vertreten werden.

- Timo Spiwoks schlägt einen offenen Brief mit den konkreten Forderungen der Studierendenschaft zu verfassen.
- Klara Stender bringt an, dass der Brief auch breit veröffentlicht werden könne, z.B. in Zeitschriften und / oder Instagram-Posts.
- ➔ Jil Voß und Timo Spiwoks erklären sich zum Verfassen eines Briefs bereit.

7. Stimmzettelvernichtung

- Abstimmung über die Vernichtung der Stimmzettel ➔ einstimmig angenommen
- ➔ Die Stimmzettel werden vernichtet

VII. Nächste Termine

- | | |
|----------------------------|------------|
| • Vollversammlung | 28.05.2025 |
| • Hochschulinformationstag | 14.06.2025 |
| • LaFaTa Bonn | 21.06.2025 |
| • Sommerfest | 08.07.2025 |
| • LaFaTa Düsseldorf | 09.08.2025 |

Die Sitzung endet um 19:08 Uhr.

Amy Wojahn
Vorsitzende

Lukas Rütten
Vorsitzender

Jule Siebers
Protokoll